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Contro le posizioni del la destra economica 
ij^x 

RIFORMA URB ANISTICA: 
la Campania 
contrattacca 
Nei prossimi giorni si svolgeranno mani-
festazioni a Napoli e in tutta la regione 

Dalla nostra redazione 
N A P O L I . 1. 

Nei prossimi giorni nel la 
nostra provincia ed in altri 
centri de l la regione si svol
geranno importanti manife-
stazioni sui temi della rifor-
ma urbanist ica . 

Martedi a Caste l lammare. 
indet to dal Partito comuni-
sta, si terra, nel la sede del 
« S u p e r c i n e m a ». un pubbl i -
co d ibat t i to sul la legge 167 
per la edi l iz ia popolare e sul
la n u o v a l egge urbanistica. 
II 5 g iugno , invece , vi sara 
l 'annunoiata manifestaz ione 
indet ta dal S indacato degli 
edi l i aderent i al ia CGIL, i 
qual i confermeranno con 
quest a loro iniziativa il le-
g a m e c h e es i s te tra la garan-
zia dei l ive l l i di occupazione 
ne i s e t tore e una nuova re-
g o l a m e n t a z i o n e urbanist ica 

S e m p r e ne l la prima dsca-
de di g i u g n o e previsto il 
c o n v e g n o del la Sez ione cam-
pana delTIst i tuto Nazionale 
di Urbanist ica , che reca cosi 
il suo contr ibuto al C o n v e 
g n o naz iona le che, c o m e e 
noto , si terra a Roma il 13 
ed il 14 g iugno . U n altro con-
vegno-d ibat t i to sui temi del
la urbanist ica si terra a Be-
n e v e n t o domenica pross ima. 
Indet to dal P.C.I., esso ha vi-
s to gia la ades ione del P.S I. 
Intanto a Sa lerno gli edili 
faranno uno sc iopero g e n e -
rale di 4 ore 1'8 g iugno per 
porre — con la partecipazio-
ne anche degl i assegnatari — 
la es igenza che al piu presto 
si arrivi al ia d iscuss ione in 
Par lamento della legge ur
banist ica. 

II 20 ed il 21 prossimi — in-
fine — indetto dal Comitato 
regionale si terra il conve
gno del Part i to comunis ta sui 
temi del la pianificazione ur
banist ica in Campania . 

A ques to c o n v e g n o si ar-
riva dopo che nei principali 
Consigl i comunal i e nei C o n 
s ign provincial i de l la regio
ne sono s tate prese — dai 
gruppi consi l iari del P.C.I. — 
in iz iat ive per la apl icazione 

Pontedera: 
impegno unitario 

sui problemi 
comunali 

PONTEDERA. 1. 
Si e tenuta a Pontedera una 

assemblea comune degli iscritti 
alle sezioni del PCI. del PSL 
del PSIUP, sui problemi della 
attivita comunale. La relazione 
Introduttiva e stata svolta dal 
sindaco dj Pontedera, Alberto 
Carpi (psiV 

AH'assemblea ha partecipato 
un gran numero di cittadini. E' 
stato riconfermato 1'impegno 
unitario delle sinistre di affron-
tare e risolvere i numerosi pro
blemi che stanno sui tappeto 
per soddisfare le aspettative 
della popolazione. pur senza na-
scondere le difficolta in cui si 
trovano attualtnente i bilanci 
comunali e rimpossibilita di ot-
tenere mutui per realizzare im
portanti lavori pubblici. 

del la l egge 167 e di adesione 
al c o n v e g n o INU sulla rifor-
ma urbanist ica. 

Queste manifestazioni , pur 
se indette da diversi or,»ani-
smi (polit ici , s indacali e tec-
nici) nel la loro piena autono-
mia e quindi pur se vedono 
de l le difTerenziazioni nel le 
d iverse prese di posizione. 
sono tutte pero !a espressio-
ne convergente di una spinta 
che anche nei centri urbani 
della regione campnna si e 
determinata nei senso di una 
so luzione dei problemi u r b a . 
nistici at traverso una rifor-
ma che trovi il suo fonda-
mento nel l 'esproprio gene-
ralizzato e nel la proprieta 
pubblica del suolo urbano. 
Le 1 iniz iat ive in corso testi-
moniano che anche le citta 
campanc sono impegnate nei 
contrattacco e partecipano 
alia lotta genera le che nel le 
altre citta i tal iane v iene con* 
dotta con foiza contro le po
sizioni del la destra econo
mica sulla nuova riforma ur
banist ica. 

Dalla commissione d'indagine consiliare 

Lecce: bloccati 
5 0 progetti edili 

Le responsabilita della Giunta di cenfro-destra — Dichia-
razione del capo gruppo del PCI Giovanni Leucci 

- Nostro servizio 
- - LECCE. 1 

La polemica sugli scandali 
edlllzi nella citta 6 uscita or-
mai dall'ambito del Consiglio 
comunale per dilagare sulla 
stampa e nell'opinione pubbli
ca. II via e stato dato dal di
battito apertosi al Comune qual-
che mese fa in seguito all'in-
terpellnnza prcsentata dal grup
po comunista sulla grave" si-
tuazione edilizia ed urbanisti
ca della citta, alia quale per 
per altro il sindaco dc non ha 
ancora risposto I lavori della 
Commissione d'indagine nomi-
nata dal Consigho continuano. 
II caso piu clamoroso da que-
sta esaminato nguarda — co
me gia nferimmo su queste 
eolonne — una costruzione del-
I'as^essorj* liberate De Luca A\ 
quale e stata intimata la de-
molizione dell'ultimo piano co-
struito abusivamente. Altri 
cinquanta progetti sono stats 
fermati. 

Al compagno Giovanni Leuc
ci. capo gruppo consiliare del 
PCI, abbiamo chiesto di farci 

il punto sulla situazinne. 
«Alio stato attuale — ci ha 

dichiarato il compagno Leucci 
— l'urbanistica e l'edilizia nel
la citta di Leece si muovono 
senzd guida e criterio aleuno. 
II piano iegolatore del 1JK14 e 
saltato per la deprecabile po-
litica delle lottizzazioni messa 
in atto prima dal fascsmo e 
poi dalle amniinistrazioni di 
destra e dc che si sono su-se-
guite La citta si e dilatata in 
modo lnipressionante. La col-
lettivita e stata cancata dalle 
enormi spese di urbanizzazio-
ne: piazza Mazzini costituisce 
la testimoriianza piu viva e 
sconcertante. 
• « Nei 1956 si inizi6 la nela-

borazione del Piano legoUto-
re che a tutt'oggi non e stato 
approvato. mentre le lottizza
zioni continuano. II nuovo Pia
no regolatore prevede un au-
mento di oltre 60 mila abitanti 
nei prossimi trenta anni per 
Un'estensione di 280 ettari e 
con una densita media di 200 
abitanti per ettaro. Valore que
sto molto basso se si escludo-

Il convegno regionale a Firenze 

Artigiani edili: respinta 
la linea Carli-Colombo 

Dalla nostra redazione 
FIRENZE, 1. 

Lupoli (P is to ia) , di Scaccialu-
po (Vinci ) e di Giorgio Cop-

del la Confederazione na-
U n deciso « n o » alia l inea P , de irart ig ianato , sono 

Carli-Colombo, e stato pro- r i e c h e g g i a l i j m
B

o t i v i d - p r o _ 
nunciato dal c o n v e g n o regio- f d

 8
p

8
r e o c c u p a , i o n e p e ? l a 

nale d t li artigiani dell edi- a U u a l e
l

s i t u a z i o n e economico-
politica del paese, che vede lizia, che ha svo l to i propri 

lavori presso la Camera di 
Commerc io di Firenze. II 
c o n v e g n o — promosso dal 
S indacato nazionale degli ar
tigiani deU'edilizia e dalla 
Federaz ione toscana deirart i 
g ianato — ha affrontato il 
p r o b l e m s deH'incremento e 
del lo sv i luppo della iniziati
va edi le a l ivel lo art igianale 
in tutti i .suoi aspett i: dal ere 
dito aU'assistenza, dalla poli 
tica degl i Enti locali ad una 
radicale e moderna riforma 
dei suoli urbani , respingendo 
f ermamente la l inea Carli 
Colombo, fatta propria dal-
l 'attuale governo Moro 

Oltre 200 delegati prove-
nienti da ogni centro della re
g ione hanno preso parte ai 
lavori del convegno . che sono 
stati aperti da una relazio
ne del segretario nazionale 
del la Federaz ione artigiani 
edil i . Mario Quattrucci . Sia 
nella relazione introduttiva 
che negl i intervent i • di Ta 
gliaferri ( L i v o r n o ) , Cassigo-
H (Firenze) dell'on. Barbie-
ri (de lTUnione inqui l in i ) . di 

dispiegarsi un massiecio at-
tacco da parte de l le destre. 
volto a consol idare 1'attuale 
s is tema di accumulazione ca-
pitalistica, a rmviare ulte-
r iormente la soluzi'jne di al-
cuni nodi di fondo. qua:i la 
legge urbanistica e le re^io-
ni, e ad accentuare, in so-
stanza, ricercando un aval lo 
da parte sociahsta, il earat-
tere centrista dell 'attuale ?o-
verno d: centro-s:n;stra. 

II convegno ha sottohneatcv 
moltre , c_me la compress: me 
del l ' intervento pubblico e la 
restrizione del credito — par
te fondamentale ie lLi l ines 
Carli fatta propria da! Go
verno — hann > creato una 
s i tuazione di es tremo disagio 
p a u i c o l a r m e n t e in questo set-
tore. ove . al contrario, si ren-
de indispensabi le un inter-
vento a vasto raggio che col-
pisca da un Iato la rendita 
fondiaria e assicuri al con 
t empo uno sv i luppo vertigi 
noso e democrat ico del set-
tore edi l iz io 

O.d.g. unitario al Consiglio comunale 

DC PCI PSI PSIUP di Terni: 
sia attuato il Piano umbro! 

Dal Mtlro corrispoadeate 
TERNI. 1. 

II Consiglio comunale dl Ter
ni ha votato un ordine del 
g iomo di denuncia della dif
ficile situazione che si e de
terminata a danno dei lavo-
ratori per iniziativa di alcune 
grandi e piccole aziende. Tutti 
i gruppi consiliari, dopo un 
interessante dibattito. attra
verso un sereno esame della 
situazione che si e aggravata 
a Terni ed in Umbria. hanno 
votato l'ordine del g iomo ri-
volto al govemo. col quale si 
richiede la pronta attuazione 
del Piano Economico Regio
nale di Sviluppo per TUmbria 
in attesa dell'attuazione del-
l'Ente Regione ia cui ~ istitu-
zione e stata rivendicata con 
urgenza da tutti i gruppi che 
hanno sottoscritto l'ordine del 
giorno. DC, PCI. PSI. PSIUP 
PSDI. 

Nei documento si richiede 
il mantenimento degli attuali 
livelli d'occupazione e il rein 
vestimento in loco degli in-
dennizzi E N E L spettanti alia 
« T e m i • p«r il nscat to degli 
implant! elettrlci nazlonalizza 
ti; viene ribadita inoltre la 
n«e*iiItJi di iiUtuire l 'Ente re 
gionaia per l'agricoltura. 

II sindaco prof. Ottaviani ha 
presentato il quadro della si
tuazione economica a Terni: 
circa mille licenziamenti nel
le piccole e medie imprese. 
blocco delle assunzioni nei 
grandi complessi. quali quelh 
della « Terni » e della « Mon-
tecatini >; pesantezza della si
tuazione alle Acciaierie e alia 

Bosco ». 
II sindaco ha giustamente 

ricondotto questa situazione 
alle cause piu profonde ed ef-
fettive che risiedono nella 
politica nazionale promossa dal 
grande padronato e sostenuta 
da questo governo. L'assessore 
Benvenuti del PSIUP ha colto 
proprio negli ultimi atteggia-
menti degli uomini dt governo 
Telemento deteriorante di que
sta situazione. 

11 sen. Emilio Sccci. parlan-
do a nomc del gruppo comu
nista. ha riproposto la neces-
sita di attuarc subito il Piano 
Umbro avversato di fatto dal
la politica del governo. Col 
Piano Umbro — ha affermato 
Secci — cl si • offrono degli 
sbocchi positivi e gli strumenti 
per uscire dalla stretta eco
nomica. Denunciando i falsi 
allnrmi del padronato sulle 
crisi da cui sarebbero < inve-

stiti. Secci ha ribadito l'ade 
sione dei comunisti alle diret-
trici pecul ian di quella pro-
grammazione democratica fis-
sata dal Piano Umbro. 

II capogruppo della DC. prof 
Renato Rinaldi, ha espresso il 
proprio assenso con la posi 
zione espressa da gli altri ora 
tori per passare dalla fase 
dello studio a quella dell'at-
tuazione del Piano Umbro. 
quale condizionc essenziale per 
rendere efficaci i prowedi-
menti che il Piano stesso pre 
vede. 

Ampia, effettiva. seria unita 
dunque, quella ritrovata tra 
tutte le forze democratiche in 
Consiglio comunale — natural-
mente con Vavversione dei fa 
scisti — sui temi di fondo che 
sono dinanzi a tutta l'opinione 
pubblica. 

E' una unita viva, necessa-
ria. operante, che si colloca 
all ' intemo di un movimento 
articolato che vede in prima 
linea la classe operaia bat
ters! proprio a d if e t a del po-
sto di lavoro, per nuovi e mo-
dcrni contratti di lavoro, re
spingendo gli appelli alia tre-
gua coi padroni. 

Alberto Provantini 

3000 persone 

al comizio del 

PCI sulla crisi 

al Comune 

di Matera 
M A T E R A , 1. 

Con 'una grande manifesta
zione ivoltaai domenica sera 
in piazza San Francesco, pre-
senti oltre t remila persone, it 
PCI di Matera ha illustrato 
la posizione del nostro partito 
in merito alia crisi che si e 
aperta al Comune dove, in se
guito alia documentata denun
cia del gruppo consiliare co
munista, delle gravi violazioni 
al Piano regolatore da parte 
del l'assessore d.c. Di Caro, il 
sindaco e la giunta comunale 
hanno rassegnato le dimissloni. 

Ai cittadini hanno parlato il 
capo gruppo consiliare com
pagno Palmier i e il compagno 
Gandiano, consigliere comu
nale comunista. 

Come si ricordera, in pre-
cedenza si era gia dimesso, 
per dissociare le proprie re
sponsabilita dal sindaco e da-
gli assessor! d . c , I'unico as-
sessore non democristiano, U 
socialdemocratico Barbaro. 

a La mia dignita 

non mi consenfe 

di rimqnere 

nella DC » 
TARANTO. 1. 

- P u r avendo avuto semprt 
atteggiamenti onesti e sinceri 
nella DC nei venti anni di ap-
partenenza a questo partito e 
pur mantenendomi sempre al 
di fuori di ogni manovra di cor 
ridoio. non mi e mai stata data 
la possibility di espnmere libe 
ramente la mia opinione: ho do-
vuto assistere a favontismi. par 
zialita e discriminazioni all'in 
terno del partito-. 

Cost Alberto Picciarelli ha 
motivato le sue dimissioni dalla 
DC. dimissioni che pur essendo 
state comunicate con letters 
raccomandata al segretario pro
vinciate deira DC tarantina. pro
fessor Mario Mazzarino, non so
no ancora state rese note. ci6 
che ha spinto il Picciarelli a ri-
volgersi ai gioraali. 

- I modi di fare della DC — 
precisa ancora l'ex militaote de 
moeristiano — mi hanno irrl 
mediabilmente convinto che la 
mia dignita e la mia persona 
lita non mi consentivano di rt 
manere ancora nelle file di quel 
partito*. 

Un porfo che ha blsogno di faffi 
"V ,̂̂ f *\>s 

no i suoli occorrenti per tutte 
le attrezzature. II piano pre
vede la maggiore consistenza 
neU'espansione della eitta ver
so il mare con la crea/.ione di 
quaitiere cosidetti autosuffl-
eienti da realizzarsi trumite il 
Cep. l'lna Casa. M.tutu case 
popolari, ecc Procedendo in 
questa dire/.ione anche <i Lee
ce si e fatta una seelta di clas
se; con la seusante del minor 
costo dei suoli si voghono iso-
lare certe eategone di citta
dini dal centro della citta non 
preoccupandosi peraltro della 
elevata spesa di urbanizzazio-
ne per suoli eosl distanti dal 
centro Per le altre zone di am-
piamento il piano prevede una 
saturazione purche limitata e 
controllata nelle altezze. E qui 
si profila il grosso affare de
gli speculatori; cioe nella par
te che sta in mezzo fra il cen
tro della citta e i cosidetti 
quartien autossufflcienti pre-
visti in direzione del mare, s: 
insensce la speculazione -. 

II tutto si poteva evitare se 
l'Amministrazione comunale di 
centro destra. in assenza del 
piano regolatore, avesse ap-
plieato in queste zone la 1(57. 
Sui modo come e stata appli-
cata questa legge che, anche 
se severamente criticata. ha 
axnjto il voto dei consiglieri co
munisti, il compagno Leucci 
ci ha detto: 

~ I proprietari dei suoli si-
tuati fra il vecchio nucleo cit-
tadino e i nuovi quartieri au-
tosufficienti liberati dalla 167 
sono noti. Alcuni di essi sono 
stati sindaci. altri siedono tut-
t'ora in Giunta. Costoro ave-
vano tutto 1'interesse ad appli-
care la legge 167 in questo mo
do, senza contare le continue 
violazioni del regolamento edi
lizio. Basti considerare i casi 
piu scandalosi di abuso di po-
tere perpetrati in via Templari 
e Viale Lo Re per rendersene 
conto. C'e di piu. Dove sono i 
parchi. giardini. il verde vin-
colato raccomandati dal Pia
no regolatore per le zone pe-
riferiche della citta? Finanche 
le Suore Marcelline sono oggi 
interessate alia speculazione: 
tutto il giardino adiacente a 
questo istituto religioso e sta
to alienato. Dove sono le zone 
orticole che dovrebbero sor-
gere ai limiti dell'aggregato ur
bano dove invece tutti posso-
no vedere cosa sta accadendo? 

« Oggi serio pencolo corro-
no la zona della Basilica di 
Santa Croce, di importanza 
storica. minacciata dalla colata 
di cemento. L'assalto alia zona 
storica '.niziatosi da via Tem
plar^ all'epoca dell'amministra-
zione monarca-missina conti-
nua cosl da parte della dc. Su 
questi temi scottanti molte cose 
potrebbero dirci i rappresen-
tanti delle piu svariate corren-
ti della dc e i tecnici e gli ar-
chitetti. 

- E' strano perb a questo pro-
postto che il Comitato diretti-
vo degli architetti salentini — 
alcuni dei quali per lunghi an
ni hanno fatto parte della Com
missione «*di!izia. senza mai ac-
corgersi aeile violazioni — an-
ziche sollecitare :1 finanazia-
mento della legge 167 e 1'ini-
zio di tutte le opere pubbliche 
programmate dai diversi enti e 
che si aagirano a molti miliar-
di. abbia sollecitato 'nvece lo 
esame delle praticne £ ipese e 
rappro^azione d' tutte le li-
cenze di costruzione per Incen-
tiv.ire la coraggiosa iniziativa 
de: costruttori. Non una sola 
parol a e stata detta dal diret-
tivo dcg!i architetti sulla sflda 
lnnciata in questi giorni dal co
struttori I qual:. approfittando 
deU'incertezza del governo sui 
finanziair.enti della 167 e sulla 
legge urbanistica. hanno m!-
naccfiato di astenersi dal par-
tec.pare a gare di appaito e 
di dare inizio a nuove <-osiru-
zion; sicuri d\ >x?ler cont.nuare 
la ^ropr.a attivita nera specv-
lazione •. 

Al punto in cui sono giunte 
le cose non basta oggi una 
commissione d'indagine. Ia 
quale peraltro dovra riferire 
al p'.u presto al Consiglio co
munale i risultati dei suoi la
vori. ma e necessano che ne! 
consesso rappre«entativo e r.«-l-
! i citta *\\ port?:J avn^: 'I 
dibattito per prec:«are le re
sponsabilita 

II meno che possa chiedere 
il nostro part.to. e crediamo 
tutte le altre forze democra
tiche. e Tinclusione del rappre-
sentant. della mmoranza nella 
comnv.ss.one edilizia. l'mizio 
immediato dell'applicaz'.one 
della 167 e 1'approvazione del 
nuovo Piano regolatore e che 
questo sia adeguato alle nuo
ve csigenze. una commissione 
consiliare con la partecipazio-
n«» delle organizzazioni sinda
cali per l'edilizia economica e 
popolare. 

Naturalmente si pongono 
questioni di ordine politico e 
morale che interes^-ino il sin
daco (propr'.etario di molti 
suoli nella citta). l'assessore ai 
LLPP. . del consigliere del PLI 
De Luca e di altri non eerto 
interessati ad una seria e con-
creta applicazione della 167. 
C'e da augurarsi che la batta-
glia in corso sulla complessa 
materia deU'edilizia e l'urbani
stica serva a>iche di ammoni-
mento a certi settori deH'Uffl-
cio tecnico i quali. bisogna dlr-
lo. spesso non hanno avuto la 
forza di opporsi contro ille-
galita e vioiaz.oni. 

: Halo Palasciano 

Una del le calate concesse dal Governo alia base mil i tare americana. Si tratta dl migl ia ia di metri di banchina che 
restano comple tamente inuti l izzat i .mentre i vapoli atte ndono in rada che s|> l iberi un posto per l'accosto. 

Livorno: e la volta del 
Artigianato marchigiano 

alle Fiere internazionali 

PER ORA 
SOLTANTO 

ELOGI 

Dalla nostra redazione 
A N C O N A . 1 . 

Lusinghieri apprezzamenti e notevol i affermazioni 
ha riscosso l'artigianato marchig iano nel le recenti F iere 
internazional i di Monaco di Bav iera e di Friedrinchsha-
fen. Not iz ic in questo senso s o n o s tate diramate dalla 
Camera di Commercio di Ancona . 

Al le due rassegne hanno partecipato con gli articoli 
piii rappresentativi e qualificati del la loro produzione 45 
imprese artigianali marchig iane . II mater ia le esposto era 
stato se lezionato dalle quattro Camere di Commerc io 
della regione. Part icolarmente r i l evante il successo de l lo 
art igianato marchig iano alia Fiera di Monaco — indub-

. b iamente la piu autorevole de l le due — apertasi il 21 
magg io u.s. 

L'elegante padigl ione march ig iano alia Fiera di 
Monaco e stato impostato sui t ema: abbigliamento fem-
minile .ed infantile. Al l ineava calzature. vest it i . abiti da 
sera, borse, calze, magl ierie . In una apposita sez ione 
sono stati esposti cestini e mobi l i di v imini e g iunco, 
mobi l i d'arte, s trumenti musical i . ecc. 

II pubblico — fra cui molt i o p e r a t o n economici — 
ha affollato in cont inuazione il padigl ione marchigiano. 
Numeros i e qualificati — c o m e abb iamo detto — gli aper
ti r iconoscimenti agli articoli in espos iz ione . 

II fatto non ci meravig l ia: la perfez ione tecnica e d 
il gusto creat ivo degli artigiani marchig iani vantano una 

lunga tradizione. F ino a non m o l t o t e m p o addietro ne l la 
reg ione l'attivita art igianale — dopo quel la agricola — 
cost ituiva una del le maggiori fonti produtt ive e di occu
pazione. Negli ult imi anni con la espans ione della m e c c a -
niz7azione anche in branche t ip icamente artigianali c o m e 
que l l e del mobi l io e della calzatura mol te « bot teghe > si 
sono trasformate in piccole fabbriche iniz iando a pro-
durre in serie e con metodi industrial i . Tut to c io ha 
riMretto le d imens ion! del l 'art igianato marchig iano, ma 
non lo ha distrutto. Esiste ancora nel le Marche una 
n o t e v o l e produzione art ig ianale (gli artigiani < specia-
li77ati > a m m o n t a n o a 7 500) o v e la fedelta agli antichi 
metodi di lavoro oggi si a v v a l e dei piu recenti ritrovati 
del la tecnica moderna . ~ 

L'esigen7a vi ta le per l 'art igianato e quel la del col lo-
camento dei suoi prodotti — sottoposti alia massiccia 
concorrenza degli articoli in ser ie — sui mercati interni 
ed esteri. A queste e s igenze poi va aggiunta la necessita 
di impegno c cura del g o v e r n o verso il settore. abban-
donato sinora ai margini de l l e att iv i ta produtt ive . 

Appunto con l ' intento di « s f o n d a r e > sui mercato 
tedesco (e del M e c ) . le C a m e r e di Commerc io marchi
g iane hanno organizzato la partec ipazione al le due rasse
gne specializ7ate internazionali . H a n n o raggiunto il loro 
scope? Non pare. Tanto e vero che il presidente del la 
Camera di Commerc io di Ancona ha r icevuto l'incarico 
del sotto?egretario Messeri di « relazionare dettagl iata-
m e n t e il Ministro sul l 'at tuale s i tuazione del set-
t o r e . sugli aspetti negativi che ne frenann lo slancio 
verso i mercati esteri, e su l le possibilita di un rapido 
potenz iamento del settore che possa dare nuova Unfa a 
quest'att ivita tanto importante per l 'economia nazionale 
e per la bilancia dei pagamenti >. 

Insomma, si rischia che gli ampi r iconoscimenti ot-
tenut i ne l le fiere internazionali abbiano sqltanto un 
va lore s imbol ico se non si riuscira c o n v e n i e n t e m e n t e ad 
inserire i prodotti artigiani ne i commerc io interno e 
negl i scambi commercial ! con 1'estero. 

U n traguardo questo da cui d ipende in larghiss ima 
misura la s o p r a w i v e n z a del set tore . 

Walter Montanari 

ministro 
Spagnolli 

Le promesse fatte dai predecessori - Urgenza 
di moderne strutture - Le manipolazioni dei 

giornali confindustriali sui costi tariffari 

Dalla nostra redazione , 
LIVORNO, 1. 

II 12 giugno avremo una nuo~ 
va visita di un Ministro della 
Marina Mercantile al nostro 
vorto. E' la volta del Ministro 
Spagnolli, che arrira quarto. 
dopo gli ex reggitori dello stcs-
so dicastero: lervolino, Macrel-
ii e Dominedb. 

Ci sia permesso suggerire con 
tutta sincerita all'on. Spagnolli 
di tenere -presente che non u r . 
ritfa per primo e che non &a 
rebbe quindi — quanfo meno 
— di buon gusto torTiarc a ri-
petere i discorsi dei suoi pre
decessori. Parole simpattchc e 
Iusinphteri riconoscimenti di ra-
gioni e di tnen'ti; promesse, an
che, ma poi nessun fatto con-
creto. 

Ancora il porto di Livorno at-
tende il risarcimento dei danni 
di guerra. Lo ricordiamo non 
tanto per I'entitd delta ci/ra, che 
ormai rappresenterebbe vera-
mente ben poco, anche per la 
destinazione obbligata di questi 
due miliardi (pura e semplice 
ricostruzione di opere distrutte 
e ormai irrimediabilmente in. 
vecchiate), quanto invece per 
ricordare che il principale sca-
lo marittimo della Toscana e 
debitore verso il governo. pu
re nell'ambito delle normali di-
sponibilita. 

Cosi il porto di Livorno ha 
continuato ad invecchiare e ad 
accrescere il proprio distacco 
dalle moderne esigenze dei traj-
fici, ove non pub intervenire la 
passione e Vimpegno dei lavo-
ratori e della loro Compagnia 
e degli stessi operatori portuali. 

II ministro Spagnolli potra — 
anch'egli — render.?! personal-
mente conto delle condizioni di 
lavoro, delle enormita che si 
verificano ogni giorno: le navi 
ferme in rada> in attesa di una 
possibilita di attracco, mentre 
restano vuote da un anno al-
I'altro le migliaia di metri di 
banchina concessi alia base mi
litare americana; i mezzi mecca. 
nici che non ne possono piu 
mentre il traffico delle merci e 
in aumenlo; la banchina di alto 
fondale, terminate le opere mu-
rarie perimetrali, e la^ciata sen
za asfaltatura e senza sovra-
strutture; sui piazzali (pochi) si 
lav or a tra il tango o tra la 
polvere e senza neppure una a-
deguata illuminazione elettrica. 
cause non ultime queste, di mol
ti infortuni sui lavoro. 

Una situazione, in sostanza, 
che si pub risolvere solo attra
verso un intervento energico e 
programmato, quale e rivendi-
cato dai lavoratori nelle lotte 
in corso contro le autonomic 
funzionali. 

Perche" — ed e bene essere 
chiari anche su questo punto — 
e proprio Vassenza di un tale 
intervento dello Stato a spiana-
re la strada agli appetiti dei 
grandi monopoli (aiutati dalle 
Industrie a partecipazione stata-
le. che fanno loro da ariete, co
me nei vicino esempio dellltal-
sider di Piombino). 

II mancato pofrnriamentol 
drlle stnitture portuali, per a-
deguarle alia concorrenza e al
le esigenze di oggi dei traffici 
internazionali. offre gli alibi 
principali a chi vuole una pri-
vatizzazione degli scali mantti-
mi e quindi anche impedtrne 
uno sviluppo programmato in 
armonia con gli interesst eco
nomici di tutta la nazione. 

I bisooni del porto di Livor
no sono una componente dei 
bisogni nazionali degli scali ma-
riuimi. da valutarsi in un pia
no organico (il famoso p iano 
dei porti, del quale da tanto 
tempo si par/a. ma niente si 
conosce). 11 ministro potra infi-
ne anche doenmentarsi delle 
manipolazioni che ogni giorno i 
giornali confindustriali operano 
sui costi tariffari. per arcalo-
rare la tesi dei monopoli An-
zi. particolarmente a Lirorno e 
a Piombino egli potra rendersi 
conto dei falsi paragom dietro i 
quali si cela Vinganno E non si 
dice questo per avanzare par-
ticolari benemerenze 

Di fronte ad un problema na
zionale, quale la difesa del ca~ 
rattere pubblico dei porti. si pub 
essere certi che i lavoratori por
tuali livornesi non scivoleran-
no sulla buccia di banana del 
municipalhmo che taluni scm-

brano voter gettare ai loro 
pieii. 

Foggia 

Gruppo iitdi-
pendenti di 

sinistra 
alia Provincia 

F O G G I A , 1. 
L 'ul t ima seduta del Con

siglio provinclale e stata ca-
ratterizzata da un avveni-
mento importante: la costl-
tuzione in gruppo di indlpen-
denti di sinistra del ' consi
glieri provinciali De Mlro e 
Bafunno, i qual i , come si r i 
cordera, si dichiararono In-
dlpendenti dopo la formazlo-
ne della giunta P C I - P S I U P . 

Questa Importante dlchla-
razione e stata fatta dal con
sigliere prof. Vittorio De M l 
ro, a nome anche del col-
lega Bafunno, all'inlzlo della 
seduta e vuole essere una 
ulteriore chiarificazione poli
tica dopo alcune indiscrezlonl 
pubblicate da alcuni fogll lo
cal i . 

Nella dichtarazione del con
sigliere De Ml ro i detto t r a 
I 'altro che il gruppo const* 
l iare costituito intende ap* 
poggiare la politica di sini
stra alia Provincia ed & per' 
tanto disposto a collaborare 
per tutti quel provvedimentt 
di carat tere squisitamente 
popolare e sociale che l 'anv 
ministrazione potra proporre. 
II gruppo costituito e aperto 
anche ad eventual! a l tre ade-
slonl. 

Nei passare al l 'o.d.g. del 
lavori del Consiglio con a l 
pr imo punto la nomina del 
rappresentanti della Provin
cia nelle var ie commission! 
degli enti pubblici ( l l cr i ter io 
seguito a questo proposlto 
dalla giunta e stato quel-
10 proporzionale decisamente 
respinto dalla DC nella sua 
intranslgente sete di potere) , 
il gruppo socialista chledeva 
11 r invio'della discussione per 
meglio vagl iare e valutars 
la nuova situazione. La pro* 
posta socialista veniva ae-
colta dal Consiglio c h * as> 
glornava I suoi lavori . 

Alghero 

Per .'incapacita 
della DC 

commissario 
al Comune 

ALGHERO. 1. 
I I Consiglio Comuna l * dl 

Alghero e stato sospeso. Con 
decreto del prefetto la fun-
zione amminist ra t iva verra 
esercitata da un commissa
rio, nella persona del vice 
prefetto dr. Giovanni C O M U 
Rocca. 

Secondo il prefetto, i l prov-
vedimento i stato reso ne-
cessir io per I'inconcludenxa 
dell 'assemblea e per il caos 
finanziario regnante nella Ci -
vica Amministrazione comu
nale. 

La DC soltanto e la ' re-
spor.yabile di questa • con-
fusa > situazione, in quanto 
pu, avendo 14 consiglieri, 
non e riuscita ad a m m i n i -
strare. non £ riuscita a 
eornporre una maggioranza 
stabile, una maggioranza, 
che partendo dai presuppo-
3ti della Rinascita, portasae 

• avanti con gli schieramenti 
autonomist! del part i t i ant i 
fascist!, una linea di politica 
ammin is t ra t iva , consona, a l 
ia volonta del cora>a atotto* 
r a i t . 


